



# JOURNÉE DE CONCERTATION RÉGIONALE – 12 NOVEMBRE 2021

NOUS AVONS INVITÉ LES PARTICIPANTS ET PARTICIPANTES À COMPLÉTER UN 1<sup>ER</sup> SONDAGE PUIS À PARTIR DES RÉPONSES, NOUS AVONS PROPOSÉ UN SECOND SONDAGE AFIN DE PRIORISER LES ACTIONS À METTRE EN PLACE.

CET EXERCICE N'EST CERTAINEMENT PAS SCIENTIFIQUE  
MAIS SERT D'INDICATIF.

# QUESTION DU 1<sup>ER</sup> SONDAGE

En tenant compte du fait qu'une très grande majorité de personnes âgées souhaite vieillir à domicile, que faudrait-il mettre en place pour que ce soit possible au Québec tant dans les grandes villes qu'en ruralité.

Nous vous demandons d'écrire toutes vos réponses.

Un second sondage vous sera proposé afin de déterminer 3 priorités parmi les réponses du 1<sup>er</sup> sondage.

# RÉPONSES DU 1<sup>ER</sup> SONDAGE

Offrir des soins de santé à domicile et accès à des professionnels de santé à proximité

Menus travaux

Plus d'offres de repas à domicile

Une plus grande offre de services adaptés aux besoins et réalités des bénéficiaires

Plus de centres de jour

Augmenter le financement des organismes communautaires

Aide à l'entretien du domicile

Plus d'activités pour briser l'isolement : visites amicales, appels de soutien, bon voisinage, etc

M. Philippe  
Voyer comme  
ministre de la  
santé !!

Accorder des allocations aux  
personnes âgées qui souhaitent  
demeurer à domicile (éliminer  
les iniquités \$)

Mieux connaître les  
ressources

Valoriser la  
bientraitance envers les  
âgés

Plus de soutien et de  
répit aux proches  
aidants et plus de  
flexibilité dans les  
services

Décloisonner  
les silos

Valoriser et  
faire connaître  
les bonnes  
initiatives

Aide au  
transport  
selon les  
besoins

Plus de soutien  
financier aux  
personnes âgées

Mieux utiliser  
les services  
des infirmières  
rurales

# PARMI LES SOLUTIONS ÉNONCÉES, LAQUELLE EST, SELON VOUS, LA PRIORITÉ NUMÉRO 1 ?

- À 50% :
  - Décloisonner les silos
- À 37,5% :
  - Offrir des soins de santé à domicile et accès à des professionnels de santé à proximité
- À 12,5% :
  - Accorder des allocations aux personnes âgées qui souhaitent demeurer à domicile (éliminer les iniquités \$)

# PRIORITÉ NO. 2

- À 50% :
  - Offrir des soins de santé à domicile et accès à des professionnels de santé à proximité
- À 12,5% :
  - Une plus grande offre de services adaptés aux besoins et réalités des bénéficiaires
- À 12,5% :
  - Plus de soutien et de répit aux proches aidants et plus de flexibilité dans les services

# PRIORITÉS NO. 3 À ÉGALITÉ

- À 25% :
  - Valoriser et faire connaître les bonnes initiatives
- À 25% :
  - Accorder des allocations aux personnes âgées qui souhaitent demeurer à domicile (éliminer les iniquités \$)
- À 12,5% :
  - Mieux utiliser les services des infirmières rurales
- À 12,5% :
  - Offrir des soins de santé à domicile et accès à des professionnels de santé à proximité
- À 12,5% :
  - Plus d'activités pour briser l'isolement : visites amicales, appels de soutien, bon voisinage, etc

# CE QU'IL FAUT RETENIR...

- La priorité qui semble faire l'objet d'un consensus :
  - Décloisonner les silos
- Ces deux énoncés sont revenus à 3 reprises :
  - Offrir des soins de santé à domicile et accès à des professionnels de santé à proximité
  - Accorder des allocations aux personnes âgées qui souhaitent demeurer à domicile (éliminer les iniquités \$)

Après la compilation des réponses, nous avons reçu d'autres propositions qui auraient pu faire partie des choix, les voici :

- Logements abordables
- Publiciser les idées d'hébergement innovantes, offrir différentes alternatives
- Regrouper les services pour éviter d'avoir à courir
- Favoriser l'accès direct à d'autres professionnels tels que des physiothérapeutes, infirmières, ergothérapeutes, pharmaciens etc.
- Développer un service multi-interventions (soins psychologiques, physiques, menus travaux, loisirs...)

**MERCI DE VOTRE PARTICIPATION**



Table régionale  
de concertation des aînés  
de **Lanaudière**